
 

 

          REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO 02/10/2024 

 

No segundo dia do mês de outubro do ano de 2024, às quinze horas, na Sala de 

Seminários do Instituto de Física, sob a presidência da coordenadora do Programa de 

Pós-Graduação em Física (PPGFIS), prof.ª Suani Tavares Rubim de Pinho e com a 

presença dos professores Eliel Gomes da Silva Neto, Rodrigo Fernando Lugon Cornejo 

von Marttens, Roberto Rivelino de Melo Moreno, Saulo Carneiro de Souza Silva, do 

representante discente Nadson de Jesus da Silva Trindade, do assessor discente 

Robert Gabriel Santos de Araújo e do representante técnico-administrativo, Marcos 

Paulo Santos da Silva, realizou-se a reunião ordinária deste colegiado com os seguintes 

pontos de pauta: 1) Expedientes; 2) Cronograma de Atividades para Aprovação do 

Novo Regulamento do PPGFIS; 3) Processos de Aproveitamento de Estudos: 

Hemerson Ribeiro Duarte (Relator prof. Ernesto Borges), Laura Pereira de 

Carvalho (Relator Carlos Valcárcel), Sthefanny Moreira Rupf (Relator Carlos 

Valcárcel) e Ítalo César Piton Costa (Relatores Marcus Vinicius, Elizane Efigenia 

de Moraes e Roberto Rivelino de Melo Moreno) 4) Pedido de Prorrogação de Prazo 

(Exame de Qualificação e Defesa de Tese) - Marcelo Cassiano; 5) Formalização da 

Orientação  do Discente Tiago Leite; 6) Processo de Homologação de Mestrado: 

Geziane dos Santos Pereira; 7) Projeto de Dissertação: Yago Emanoel Ramos; 8) 

Projeto de Tese ad referendum - Pedro Brandão e Exame de Qualificação de 

Carlos Pietro; 9) Planejamento Financeiro; 10) O que ocorrer. A profª. Suani Pinho, 

coordenadora do Programa, deu início à reunião, cumprimentando os presentes. A 

seguir, no primeiro item da pauta, Expedientes, a prof.ª Suani Pinho informou que 

entregou no dia 30 de setembro de 2024, o Relatório da Proposta do Programa de Pós-



Graduação em Física para PRPPG. A seguir, agradeceu as pessoas que auxiliaram 

fornecendo informações e também colaborando na redação e correção do texto. Ainda 

com a palavra, a prof.ª Suani Pinho informou que a redação do relatório a fez imergir 

nos dados do PPGFIS. Diante desta experiência, ela compartilhou algumas 

preocupações com o Colegiado do Programa, entre elas, o pequeno número de defesas 

no quadriênio, pouca produção conjunta entre orientadores e discentes e a diminuição 

de professores bolsistas CNPq. Continuando a reunião, no segundo item, 

Cronograma de Atividades para Aprovação do Novo Regulamento do PPGFIS, a 

prof.ª Suani Pinho fez uma breve explanação sobre o assunto. Após breve discussão 

entre os membros do colegiado, a prof.ª Suani Pinho sugeriu os seguintes 

encaminhamentos a título de cronograma: 1) Divulgação do texto para os integrantes 

do colegiado e solicitação da análise crítica para próxima reunião, que ocorrerá na 

semana de 15 de outubro. 2) Dar ciência da proposta do novo regulamento ao corpo 

docente e corpo discente do programa; 3) Divulgar as ementas do curso de mestrado 

e doutorado do Programa no site do PPGFIS/UFBa.4) Encaminhar a proposta de novo 

regulamento à Congregação do Instituto de Física da UFBa. Após breve discussão, os 

encaminhamentos foram aprovados pela plenária. A seguir a coordenadora solicitou a 

mudança na ordem dos pontos de pauta, já que os profs. Roberto Rivelino de Melo 

Moreno e Saulo Carneiro de Souza Silva precisariam se ausentar. A mudança foi 

aprovada pelos presentes. No terceiro ponto de pauta, Formalização da 

Orientação do Discente Tiago Leite, a prof.ª Suani Pinho fez um breve relato do ponto 

de pauta e explicou que o prof. Carlos Enrique Valcárcel Flores aceitou ser orientador 

do discente de doutorado Tiago Leite. Posto em votação, a solicitação foi aprovada 

pelos presentes. No quarto ponto de pauta, Planejamento Financeiro, a profª. Suani 

explicou que algumas demandas da comunidade acadêmica do PPGFIS/IF foram 

aprovadas e não foram executadas por desistência dos requerentes. Ainda com a 

palavra, a coordenadora informou que as desistências permitiram que o colegiado 

tivesse recursos para analisar novos pedidos. Nesta toada, foram examinados os 

seguintes pedidos de recursos PROAP: 1. Rodrigo Fernando Lugon Cornejo von 

Marttens, evento VII Escola José Plínio Baptista de Cosmologia, reembolso de taxa de 

inscrição; 2. Suani Pinho, Vísita Científica à Universidade Autônoma do México, diárias; 

após análise dos integrantes do colegiado, ambos foram aprovados.  A seguir, foram 

analisados os requerimentos de compras através dos Recursos AUXPE para a sala dos 

estudantes do PPGFIS/UFBa: Kits com 5 battery litio CR2032 para BIOS e 10 FONTES 



290 - 350 W - Bivolt. Ambos foram aprovados. Neste momento os profs. Roberto 

Rivelino de Melo Moreno e Saulo Carneiro de Souza Silva se ausentaram.  No 

quinto item, Processos de Aproveitamento de Estudos: Hemerson Ribeiro Duarte 

(Relator prof. Ernesto Borges), Laura Pereira de Carvalho (Relator Carlos 

Valcárcel), Sthefanny Moreira Rupf (Relator Carlos Valcárcel) e Ítalo César Piton 

Costa (Relatores Marcus Vinicius, Elizane Efigenia de Moraes e Roberto Rivelino 

de Melo Moreno), a profª. Suani informou que o relator do processo do discente 

Hemerson Ribeiro Duarte, prof. Ernesto Borges, opinou pelo indeferimento do pedido 

do discente. Após discussão entre os integrantes do colegiado, o parecer indicando o 

indeferimento do requerimento do discente foi aprovado. A seguir, em conjunto, foram 

analisados os processos de Laura Pereira de Carvalho (Relator Carlos Valcárcel) e 

Sthefanny Moreira Rupf (Relator Carlos Valcárcel). Após a leitura do parecer do relator 

pelo sr. Marcos Paulo Silva, o colegiado indicou a aprovação de todas as disciplinas 

cursadas pelas discentes no mestrado, com exceção da atividade Seminários. Por fim, 

o processo de Ítalo César Piton Costa (Relatores Marcus Vinicius, Elizane Efigenia 

de Moraes e Roberto Rivelino de Melo Moreno) foi retirado de pauta. No sexto item 

da pauta, Pedido de Prorrogação de Prazo (Exame de Qualificação e Defesa de 

Tese) - Marcelo Cassiano, A profª. Suani Pinho realizou a leitura do pedido do discente 

do doutorado Marcelo Cassiano. A seguir informou que o discente Marcelo Cassiano 

dos Santos realizou a inscrição na atividade Exame de Qualificação no semestre de 

2023.2. Em 2024.1, o discente solicitou ao colegiado mais um semestre para concluir 

a atividade, entretanto, o semestre finalizou e o discente não qualificou, a nota do 

discente permanece sem nota, desde o semestre 2023.2. Após debate entre os 

membros do colegiado, foi decidido que o colegiado solicitará ao discente a versão atual 

da tese para que o colegiado tome uma decisão na próxima reunião. Quanto ao pedido 

de prorrogação de defesa da tese, o requerimento foi negado. No sétimo item, 

Processo de Homologação de Mestrado: Geziane dos Santos Pereira, a prof.ª 

Suani Pinho passou a palavra ao sr. Marcos Paulo Silva, este fez um breve resumo do 

processo. Após manifestação dos membros do colegiado, a homologação do curso de 

mestrado da discente Geziane dos Santos Pereira foi aprovada. No oitavo item, 

Projeto de Dissertação: Yago Emanoel Ramos, a professora Suani informou que 

analisou o projeto dissertação do discente e emitiu um parecer favorável à aprovação. 

Posto em votação, o colegiado aprovou o perecer da professora Suani Pinho. 

Chegando ao nono item, Projeto de Tese ad referendum - Pedro Brandão e Exame 



de Qualificação de Carlos Pietro, a prof.ª Suani Pinho fez a leitura da indicação da 

banca do discente Pedro Brandão e o colegiado referendou a decisão de forma 

unânime. Quanto ao Exame de Qualificação do discente Carlos Pietro, os professores 

indicados para compor a banca foram aprovados, entretanto, a data foi adiada, a pedido 

do orientador, em breve será informada, segundo relato da coordenadora, a prof.ª Suani 

Pinho. No décimo ponto, o que ocorrer, nenhum membro solicitou novo ponto de 

pauta para discussão. E não havendo mais nada a ser tratado, deu-se por encerrada a 

reunião e para constar, eu, Marcos Paulo Santos da Silva, servidor técnico-

administrativo, lavrei a presente ata que, após lida, será sujeita à aprovação pelo 

colegiado e assinada por mim e pelos presentes. Salvador, 02 de outubro de 2024.  


